

## FOMENTAR EL CRECIMIENTO

SEÑOR DIRECTOR:

He leído con atención la columna de Gonzalo Martner del fin de semana "Debate sobre el crecimiento". Aunque se destacan algunos indicadores positivos, no debemos pasar por alto las deficiencias que enfrenta nuestro país bajo la gestión actual.

Primero, el crecimiento económico ha sido insuficiente. Según el Banco Central, el PIB per cápita creció solo un 1,1% en 2023. Este bajo crecimiento no ha ayudado a reducir la desigualdad. El Índice de Gini de Chile es 0,47, menor al promedio de América Latina (0,50), pero aún superior al promedio de la OCDE.

Las políticas fiscales actuales han elevado el déficit a cifras cercanas al 3% del PIB en 2023, mientras la deuda pública alcanzó el 40% del PIB, duplicándose en los últimos 10 años. Esto ha limitado el gasto en áreas esenciales como salud y educación. Aunque el desempleo cayó al 8,8%, el 27% de los empleos son informales, y casi la mitad de los nuevos empleos en el último año provienen del sector público.

Este escenario ha mermado la confianza empresarial, que sigue siendo pesimista, dificultando la inversión en sectores estratégicos. Para revertir esta tendencia, es fundamental implementar políticas públicas que fomenten un crecimiento más inclusivo y equitativo, incentivando la inversión productiva y mejorando la eficiencia del empleo público. Asimismo, es crucial además que el sistema bancario asuma un papel más activo en la promoción de inversiones que impulsen la economía y beneficien a todos los sectores.

**Leonardo Rivas**

Académico Facultad de Administración y Negocios  
Universidad Autónoma de Chile